

Inauguration de l'EHPAD *La Caravelle* à Saint-Étienne-de-Saint-Geoirs



La Caravelle est le nouvel établissement de la Fondation Partage et Vie à Saint-Étienne-de-Saint-Geoirs (Isère), construit pour accueillir les résidents de l'ancien EHPAD *Le Moulin* et leur offrir un cadre de vie toujours mieux adapté à leurs besoins.

C'est avec fierté que les équipes organisent ce 6 avril l'inauguration de la résidence, en présence de Loïc Mollet, directeur territorial de l'agence régionale de santé, Dr. Yannick Neuder, député de l'Isère et conseiller régional, Jean-Pierre Barbier, président du Département de l'Isère, et Michel Veyron, maire de Saint-Étienne-de-Saint-Geoirs.

■ Une restructuration au service du « bien vivre »

C'est sur un terrain situé non loin du centre du bourg et de la gare routière que s'élève le nouveau bâtiment. Il a ouvert ses portes en avril 2022, à l'issue de travaux conduits par la société Chanut pour le compte de 3F Résidences. La Fondation Partage et Vie assure la gestion de cet EHPAD.

Le nom de l'établissement est issu d'une réflexion collective menée par les salariés. Comme l'explique Anne-Laure Dubois, la directrice : « *Nous recherchions un nom qui fasse sens. Celui-ci fait référence à l'aviation, fil conducteur de l'écriture décorative de l'établissement et clin d'œil à l'histoire de la commune qui accueille l'aéroport de Grenoble. Par ailleurs, La Caravelle a été l'un des avions emblématiques de l'aéronautique française, orgueil de la France des Trente glorieuses. Nous aimons à croire que nous saurons promouvoir, à notre tour, ces valeurs de qualité et d'excellence dans l'accompagnement de nos résidents.* »

La volonté de proposer des espaces chaleureux, dans lequel les résidents puissent se sentir véritablement chez eux, a guidé le projet architectural. La résidence est organisée en petits hameaux de vie, garantissant une atmosphère à la fois chaleureuse et intime. Toutes les chambres sont individuelles, lumineuses et dotées d'une salle de bains avec douche à l'italienne.

Les espaces de vie invitent à la convivialité : salles à manger d'étages, salons cosy thématiques pour se rencontrer ou recevoir les proches, accueil lounge avec cheminée centrale, belle salle de réception, espaces réservables pour des repas en famille « comme à la maison », grandes baies vitrées. Des extérieurs aménagés permettent de profiter des beaux jours.

Cette opération de reconstruction a bénéficié d'un important soutien financier de l'agence régionale de santé (ARS) et du Département de l'Isère. La qualité des volets hôtelier et vie sociale du projet a été récompensée dans le cadre du concours MDRS (Maison de retraite Sélection) 2022.

■ **Accompagnement sur mesure et innovations thérapeutiques au cœur des préoccupations des équipes de l'établissement**

Un accompagnement **sur mesure, évolutif, adapté aux besoins** est proposé par une équipe investie. *La Caravelle* dispose de 80 places d'accueil en hébergement permanent dont deux unités protégées réservées aux personnes souffrant de la maladie d'Alzheimer. Un pôle d'activités et de soins adaptés (PASA) permet de proposer, en journée, aux habitants présentant des troubles du comportement, des activités sociales et thérapeutiques. Un accueil de jour est réservé aux habitants du territoire souffrant de la maladie d'Alzheimer ou de troubles apparentés. Des activités y sont organisées pour les aider à maintenir le plus longtemps possible leur autonomie, retrouver confiance en elles et renouer avec une vie sociale. Il permet également d'offrir à leurs aidants le soutien d'une équipe professionnelle et un temps de répit. Deux places d'hébergement temporaire viennent compléter le dispositif.

Un programme d'**activités variées** fait la force de l'établissement et contribue au bien-être et à l'épanouissement des habitants : ateliers mémoire, chant, jeux de société, travaux manuels, repas à thème, pique-niques, gymnastique adaptée, ateliers thérapeutiques (stimulation sensorielle en espace bien-être...), jardinage, sorties au parc... Un espace multimédia, doté d'ordinateurs ainsi que de jeux de type Arcade permet d'exercer la motricité fine, les capacités cognitives mais aussi de partager des moments de convivialité en famille et avec les petits-enfants. Un espace multisensoriel est à disposition pour des activités de relaxation, de reminiscence, de massage et de toucher relationnel : lit à eau, fauteuil berçant, médiation musicale, olfactive et visuelle avec écran vidéo... L'établissement est également doté d'équipements de soins et de loisirs nouvelle génération, ludiques et connectés : table digitale Tovertafel, console interactive MediMoov, ateliers animés par un professeur d'activités physiques adaptées, équipements de télémédecine facilitant les consultations...

La Caravelle fait partie par ailleurs des établissements de Partage et Vie dans lesquels est mise en œuvre la **méthode Montessori**. Créée par Maria Montessori en 1907, la méthode a été adaptée aux personnes âgées. Son grand principe est : « Aide-moi à faire seul ! » Elle se concentre sur les capacités préservées des résidents et non sur les déficits. Elle a des effets positifs sur les troubles du comportement et de l'humeur, sur les interactions sociales durant les activités en groupe et sur l'autonomie dans les actes de la vie quotidienne.

Enfin, **l'ouverture sur la vie locale** et le **maintien des contacts avec l'extérieur** est toujours une priorité des équipes. En lien étroit avec l'animatrice, un important réseau de bénévoles intervient dans l'établissement. Les habitants sont invités à participer aux événements de la commune et à diverses manifestations culturelles du secteur, comme le festival Berlioz de musique classique.

CONTACTS

Anne-Laure Dubois

Directrice de l'établissement
anne-laure.dubois@fondationpartageetvie.org
T. 04 76 65 40 50

Catherine Schwartz

Directrice de la Communication de Partage et Vie
catherine.schwartz@fondationpartageetvie.org
T. 01 58 07 16 60

La Fondation Partage et Vie

Acteur non lucratif majeur pour l'accueil et l'hébergement des personnes âgées dépendantes ou en situation de handicap, Partage et Vie gère 127 établissements médico-sociaux et sanitaires. La Fondation accompagne également les personnes à domicile via des plateformes de téléassistance de proximité, des services d'aide à la personne, de soins infirmiers ou d'hospitalisation à domicile. Pour en savoir plus : www.fondationpartageetvie.org